



Ni la guerra ni la revolución no se ganan con palabras, sino con actos

El charlatanismo insumiso retrasa la victoria y compromete sus frutos

EL EJEMPLO DE «LA GLORIOSA»

Mucho mejor que las alabanzas serán las imitaciones

La Aviación republicana sigue acreditando su calidad en jornadas que justifican plenamente el título que la simpatía popular le ha discernido: «la Gloriosa». Fijémonos en las dos más recientes, ayer y anteayer, aunque otras anteriores también podrían servirnos para el caso. El activo que acusa el balance de dos días no explica suficientemente todos los elogios, por subidos que sean, dedicados a la Aviación republicana? Son, sin duda, justos. ¿Qué español dejaría de suscribirlos y aun de añadirles, por su cuenta, una nueva palabra estimativa? La Aviación republicana es, en efecto, la Gloriosa. El juicio popular no ha extremado esta vez el adjetivo. Tanto más si se tiene en cuenta que la superioridad de la Aviación republicana sobre la enemiga reside, más que en la perfección de los aparatos y materiales de guerra, en el factor humano. Excelentes y numerosos son los aviones que la República tiene hoy a su servicio. De aquella aviación casi primitiva, averiada, inútil, en realidad, para ningún combate, de que disponíamos al comienzo de la sublevación, hasta las escuadrillas que cruzan ahora los cielos de Madrid, hay, ciertamente, gran distancia. Toda la que va de una indefensión casi absoluta a una defensa segura y poderosa. El factor esencial, sin embargo—insistamos en ello—, en esa maravillosa transformación de nuestros recursos aéreos es el hombre. Todavía está por escribir la crónica circunstanciada de aquellos días primeros a que estamos haciendo alusión. Cuando se escriba, ¿qué clase de diploma habremos de otorgarles a los aviadores que entonces se mantuvieron leales? A bordo de los viejos aparatos salían cada día a jugarse limpiamente la vida a sabiendas de que, probablemente, no volverían ya... Muchos de ellos, en efecto, no volvieron. (En eso, sólo en eso, se parecían a algunos que, aparentando lealtad, esperaban la ocasión de probar su traición llevándose consigo un aparato; pero la existencia de los traidores añade grandeza al sacrificio de los leales.) El heroísmo de aquellos pilotos hizo solera. Alientados espiritualmente por ella, y adiestrados en duro entrenamiento, se han formado los jóvenes pilotos que hoy tripulan los aviones republicanos. Mejor técnica; mejores aparatos... Pero el factor esencial continúa siendo el hombre. Bueno será que se tenga presente. Y también que se le conceda la parte de elogio correspondiente a quien supo dirigir y estimular una organización como la actual, méritos—ese y otros—que más de una vez, lejos de ser reconocidos, han sido negados y hasta zaheridos...

Pero el fenómeno, un fenómeno en el que fácilmente se advierte la potencia vital de un pueblo, no se da solamente en la Aviación. Se da ya en todo el Ejército popular. ¿Necesitaremos, acaso, poner al descubierto los magníficos servicios de nuestros artilleros? ¿Habremos de entonar alabanzas al coraje y a la disciplina con que se batieron los soldados republicanos? Se comprende a través de los partes de guerra. Y es claro que nos hallamos muy lejos de pensar que nada nos queda, en ese punto, por hacer.

Sí; quedan todavía defectos por corregir que, inapelablemente, serán corregidos. Aspiramos, además, a que se corrija, en buena parte, de manera espontánea. Si el factor esencial de la guerra es el hombre, forzoso será confesar que lo es para la victoria, mas también para el fracaso. ¿Llega esta voz a algunos frentes y retaguardias que parecen vivir en un mundo distinto al que habitamos los demás? Venceremos, desde luego, con los medios materiales que la fortuna ponga en nuestras manos. Sin ellos, ninguna batalla es fácil de ganar. Pero venceremos, sobre todo, por la categoría moral que alcancemos y por el heroísmo que sepamos infundirnos. La Aviación nos da ejemplo. Hablamos con orgullo de «la Gloriosa». Pero el mejor orgullo y la gloria mayor para todos consistirá en imitar la conducta de nuestros aviadores, cada cual en su puesto y de cara a sus responsabilidades. Así es como se tiene derecho a la victoria: ganándola por sí mismo y no esperando a que nos la den ganada los demás.

CONFESION DE PARTE

Material alemán e italiano que ha sido facilitado a los facciosos

VALENCIA, 13.—Se sabe que la «Revista Militar Alemana», semanario especializado en cuestiones militares, ha manifestado que entre los aviones recibidos por los rebeldes figuran los siguientes: 52 Junkers, 41 Heinkels, 81 Savoia, 131 Caproni y 32 Fiat.

También confiesa dicha revista militar, con todo cinismo, que las bombas incendiarias que emplearon los facciosos con excelente resultado en el País Vasco son alemanas.—(Febus.)

PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Ruptura de las líneas enemigas en la carretera de La Coruña

DOCE APARATOS FACCIOSOS DESTRUIDOS, PERDIENDO DOS LA AVIACION LEAL

El de las doce de la noche:

«Centro: Fuerzas del sexto Cuerpo de Ejército rompieron el frente enemigo en el kilómetro 16,500 de la carretera de La Coruña, apoderándose de las trincheras de la línea principal de resistencia. Se cogió al enemigo un campamento, con tiendas de campaña y otros efectos, y se le causaron bastantes bajas.

La situación de nuestras tropas no ha variado sensiblemente en el día de hoy en el sector de la Sierra, donde se combata. Se rechazaron brillantemente varios contraataques del enemigo, que tendían a reconquistar Villanueva del Pardillo, ocasionándosele muchas bajas.

Aragón: El enemigo, reforzado considerablemente, con grandes masas de aviación y artillería, atacó nuestra

posición de cerro Moro, en el sector de Albarracín, habiendo conseguido desalojarnos de ella.

Vizcaya: La artillería propia disolvió una fuerte concentración en Castro Alén.

Santander: Se le rechazó energicamente un ataque enemigo a las posiciones de Mata y sector de Tarnax.»

PARTES DE AVIACION: Resumen de los servicios prestados por la Aviación el día 13 de julio

REGION CENTRO.—A las 6, despegaron 10 aparatos de caza para proteger a dos escuadrillas de bombardeo. Nueve de ellos sostuvieron sobre Navalcarnero combate con cuatro enemigos, monoplanos, de tipo muy moderno, de los cuales fueron derribados dos, que cayeron al oeste de Aravaca, resultando indemnes los nuestros.

Dos aviones Heinkel iniciaron un ataque contra los de bombardeo leales; pero aquellos huyeron al divisar a los aviones de protección.

Seis de los aparatos de caza, a los que, por su pequenez, se ha dado en denominar «moscas», atacaron primeramente a un Junker bimotor, y en seguida a otros cinco de la misma clase, todos los cuales emprendieron la huida hacia las líneas, en dirección a Segovia, suponiéndose que sufrió averías uno, que quedó bastante retrasado.

Nueve aviones de caza, de los llamados «chatos», vieron en la zona de El Escorial a tres monoplanos y tres Fiat; pero éstos no aceptaron combate, retirándose a toda prisa hacia sus líneas.

A las 6,20, y bajo la protección de las cazas de que se ha hecho mención, fueron bombardeados por una escuadrilla los conductos enemigos al noreste y sureste de Villafraña del Castillo; por otra, los cerros cercanos a dicho pueblo; por otra, el bosque situado entre Majadahonda y Villafraña del Castillo, y por otra, el bosque enclavado entre el norte y noreste de Boadilla del Monte. Esta última escuadrilla fue atacada, infructuosamente, por dos aparatos enemigos. A uno de éstos se le vio descender en picado muy fuerte, ignorándose si se le llegó a derribar.

A las 6,30, fueron bombardeados la carretera de Villanueva del Pardillo a Majadahonda y el bosque próximo a Boadilla del Monte. Al pasar sobre Carabanchel Alto, a las 6,43, uno de los aparatos que realizaron este último servicio fue alcanzado por la artillería aérea, cayendo en las líneas enemigas. Desde nuestros observatorios se pudo apreciar cómo el avión, al estrellarse contra el suelo, estalló, destruyéndose. Uno de los tripulantes, que se halla lanzado con paracaídas, cayó y cerca de la antena de la estación de radiotelegrafía del Campamento; siendo hecho prisionero.

Desde las seis hasta las 8,20 se hizo un reconocimiento muy profundo por las provincias de Guadalajara y Soria; habiéndose visto en la estación de Almazán innumerable vagones y dos locomotoras. Se lanzaron varias bombas contra este material.

A las 7,30, tres aparatos rápidos de gran bombardeo atacaron a las tropas facciosas en Boadilla del Monte, al mismo tiempo que otra escuadrilla del mismo número y de la misma clase realizaba idéntica operación contra las tropas del Campamento.

A las 12,45 fueron bombardeados Villafraña del Castillo y el bosque que está a dos kilómetros al oeste de Las Rozas. Los seis aparatos que bombardearon Villafraña se vieron perseguidos al salir del objetivo por va-

rios Fiats, que no consiguieron alcanzarlos. Los cazas encargados de proteger estos servicios ametrallaron hasta tres veces las trincheras de la Casa de Campo y las tropas facciosas que mantienen la línea al oeste de Pozuelo.

A las 14, tres «moscas», en misión de vigilancia, ametrallaron las fuerzas rebeldes en Majadahonda.

A las 18,52, seis aparatos bombardearon Majadahonda, y doce minutos más tarde otros seis aparatos bombardearon Villafraña del Castillo.

Estos dos últimos bombardeos originaron una serie de combates aéreos que produjeron vivísima emoción entre los combatientes de tierra que los presenciaron. Sobre el sector de la Sierra, donde se desenvuelve nuestra ofensiva, coincidieron nuestras escuadrillas de bombardeo con otras del enemigo, dando motivo a que se enfrentaran los cazas de las respectivas protecciones. Los combates y sus resultados puede compendiarse así:

Nueve de nuestros «moscas» atacaron a aparatos enemigos Junkers, que iban protegidos por otros de caza, nuevos, muy rápidos, y de las marcas Romeo y Fiat. Uno de los cazas rápidos, nuevo, fue derribado e incendiado, y otro Romeo quedó igualmente destruido.

EN LOS FRENTES DEL NORTE

Los mandos facciosos intentan en vano ocultar a sus tropas la ofensiva republicana

GIJON, 13.—Esta mañana hubo alguna actividad en los distintos frentes asturianos. En El Escamplero, en la vertiente occidental del Naranco, cañoneo, y fuego de fusil y ametralladora en varias posiciones de aquel frente. Por nuestra parte no ha habido bajas que lamentar. Estos escarceos bélicos los aprovecharon dos soldados, que se han pasado a nuestras filas con su armamento.

Dijeron que, a pesar de la gran reserva de sus antiguos jefes, se ha enterado los soldados de la fuerte y victoriosa ofensiva republicana en Madrid y otros frentes. Los combatientes leales dice que la ofensiva no es tal cosa, sino que las fuerzas republicanas se limitan a intentar contener el emp. nacionalista.—(Febus.)

Trabajadores: No dejéis de suscribirlos, leer y propagar EL SOCIALISTA

MADRID Y SUS DEFENSAS CIVILES

Lo que dijimos hace tres meses no ha perdido actualidad

Nos tomamos la licencia de traer a cuento unas palabras que escribíamos en el mes de abril. Son las siguientes: «Madrid está viviendo hoy las horas más amargas del asedio enemigo. Los bombardeos de la aviación han sido sustituidos con la lluvia de obuses que cada día disparan sobre sus tejados las baterías facciosas. Y bien: ¿no habremos pecado de imprevisión al no construir en Madrid una red de refugios contra los bombardeos? Los hemos visto construir en el Levante feliz, que apenas si sabe algo de las agresiones aéreas. ¿Por qué no se han construido en Madrid? ¿No hay dinero disponible para estas atenciones? La razón, si no hay otra, se nos antoja pueril. En todo caso, lo que importa es determinar si los refugios son necesarios o, por el contrario, podemos prescindir de ellos. Claro es que la respuesta habrían de darla los habitantes de esos barrios madrileños barridos por la metralla de los obuses...» Han transcurrido casi tres meses desde que esas palabras se escribían. El Levante feliz sabe ya, por dolorosa y repetida experiencia, lo que son los bombardeos aéreos y ha escuchado también los cañonazos de los barcos enemigos, extranjeros o no, que rondan las aguas de sus costas. Pero quienes principalmente apreciarán el valor de nuestras palabras son los habitantes de Madrid, hechos, aunque no resignados, a padecer las agresiones brutales de la artillería enemiga. ¿Quiénes de nosotros podremos olvidar jamás esas noches madrileñas rasgadas por el silbido de los proyectiles que buscan su tributo de carne inocente? A buen seguro que el recuerdo durará lo que dure, por larga que sea, nuestra vida. Mas, ¿qué se ha hecho en Madrid—y con ello nos reintegramos al tema concreto de nuestro comentario—desde que nuestra advertencia fué formulada? Confesémoslo: demasiado poco en orden a la urgencia y la necesidad del problema. La acción oficial no parece habernos concedido mucha atención. Algo, sin embargo, se ha hecho. Y bueno será que se conozca, porque el trabajo realizado, insuficiente por falta de medios, no cabe juzgarlo, por eso, menos digno de gratitud.

Un paseo por los barrios extremos de Madrid resulta, en ese aspecto, leccionador. Obliga, además, a rendir tributo de estimación a la tarea callada que un grupo de hombres ha llevado a cabo, supliendo con buena voluntad su carencia, casi absoluta, de medios materiales. Ocho meses lleva funcionando la Sección de Refugios de la Comandancia de Fortificaciones. Su trabajo callado vale la pena de ser tenido en cuenta. Y conviene que lo saquemos a luz, no tanto por los beneficios que nos haya deparado hasta hoy, como los que, acordadas las asistencias oficiales necesarias, puede ofrecernos mañana. La organización defensiva de Madrid está, teóricamente, hecha. Encomendada a hombres de capacidad técnica probada, a ella están adscritos médicos, químicos, ingenieros, arquitectos... Dos laboratorios están funcionando en Madrid. Se han hecho estadísticas muy completas de la resistencia que ofrecen las casas de Madrid—alguna de ellas, que podría ser fácilmente destruida por una bomba de aviación, alberga hoy a más de un centenar de personas—y de la densidad de población que alcanzan actualmente las zonas en que se divide Madrid. Parece que se lleva un registro minucioso de las viviendas que podrían ser utilizadas como seguras. La Comandancia de Fortificaciones ha ayudado en todo lo posible a esos trabajos... ¿Qué falta, entonces, para que den el provecho que de ellos debemos esperar? Simplemente, dinero. Un poco de dinero. Porque el caso es que Madrid, de quien no en vano se dice que ha sufrido—y sufre aún—los rigores mayores de la guerra, ha gastado muy poco en su defensa. Mucho menos, desde luego, de lo que se ha gastado en algunas poblaciones de Levante. No aducimos el dato a título de reproche. Bien gastado está el dinero que se haya invertido en las defensas civiles de Levante. Pero, ¿no estaría bien gastado también el que se invirtiera en la defensa civil de Madrid? Cualquiera que sea el curso que lleven las operaciones militares de la guerra, nadie piense que Madrid está libre de peligros. Puede ocurrir, a la inversa, que ahora sean más graves que nunca. Pero el tema da más de sí y volveremos a tratarlo.

VUELOS SOBRE VALENCIA

Cuatro aparatos rebeldes arrojan bombas sin causar víctimas

VALENCIA, 13.—Esta madrugada, a las cinco y cuarto, aparecieron, procedentes del mar, cuatro aparatos facciosos, que arrojaron varias bombas en las inmediaciones del puerto y en una de las barridas próximas.

No hubo que lamentar desgracias personales, y los daños ocasionados son de escasa importancia. Los aviones, después de arrojar su carga, volaron sobre Valencia. En el casco de la población no arrojaron ningún proyectil.—(Febus.)

La fiesta nacional francesa tendrá este año un sentido de adhesión a España

PARIS, 13.—La tradicional manifestación de mañana, 14 de julio, que todos los años tiene una gran significación social y política, tanto en París como en las grandes ciudades de Francia, tendrá este año una trascendencia especial, pues, además de las consignas acostumbradas, las organizaciones han añadido este año la relativa a la guerra civil española y de adhesión al Gobierno de la República.

Por tanto, la jornada del 14 de julio, que ha tenido siempre un sentido exclusivamente francés, adquirirá este año una excepcional significación de adhesión a la causa de la democracia española y de protesta ante la invasión de su suelo por los Estados fascistas, y demostrará cómo aumenta el movimiento de solidaridad entre las grandes masas sociales, pues el proletariado mundial se da cuenta de que el triunfo del fascismo en España sería un golpe mortal para las democracias europeas.—(Fabra.)

lucha contra los Estados fascistas tiene una gran significación.

Por iniciativa del Comité de coordinación de ayuda a la España republicana, el 18 de julio, aniversario de la sublevación fascista en España, será celebrado con grandes reuniones y manifestaciones públicas en muchos países de Europa y América, Austria, Canadá, Estados Unidos, Nueva Zelanda, etcétera, etc.

En todos estos países será puesta a la venta una insignia con los colores de la República Española.—(Fabra.)

Emisiones del Frente Popular

Las emisiones bajo el título «La voz del Frente Popular», transmitidas por Unión Radio, tendrán efecto esta semana.

Hoy, miércoles, a las seis de la tarde, la emisión estará dedicada a la conmemoración del Catorce de Julio, fecha de la toma de la Bastilla.

Intervendrán en ella Vicente Valls Anglés, consejero municipal de Madrid; Valentín de Pedro, redactor-jefe de «El Socialista», y Miguel San Andrés, diputado a Cortes por Valencia.

PARIS, 13.—Una de las consignas que conmemorará mañana la fecha del 14 de julio será la de «¡Viva la España republicana!».

Esta nueva manifestación de solidaridad del pueblo francés con la España que

¿SI FRANCO PUDIESE GANAR?

Perspectivas de un hipotético triunfo fascioso, vistas desde Letonia

El periódico letón «Rīts» juzga como sigue el futuro de España en el caso problemático de una victoria franquista:

«Sucede frecuentemente que, estudiando el porvenir, vemos mejor lo que sucede en el presente. Supongamos que el general Franco venciera en España.

Supongamos que la guerra hubiera terminado. ¿Qué sucedería después? No hablaremos del programa que publicó Franco hace mucho tiempo. Intentemos estudiar la situación económica y financiera de su Gobierno, de la que dependería toda la estructura del país. Franco no disponía del oro español y no tenía mucha plata. Es un secreto conocido de todo el mundo que los alemanes y los italianos sostienen a Franco. ¿A qué precio? ¿Se trata de un crédito? Franco paga parte de la ayuda con las riquezas naturales del país. Los barcos que llegan a España salen cargados de mineral. Pero solamente después de la guerra podría Franco comenzar a pagar su crédito y los medios que le han proporcionado (que son muy grandes, como prueba la cantidad de armas que existen en todos los frentes de la guerra civil). ¿De qué elementos dispondría entonces para hacer efectivo su débito y llevar a cabo la reconstrucción del país?

Dispondría de un país destruido, de una caja vacía y de una cantidad de deudas verdaderamente abrumadora.

Casi nada pertenecería al Gobierno. Sería preciso dar a Alemania y a Italia todo el producto de las minas.

La deuda, lejos de cancelarse, aumentaría, porque el resurgimiento del país haría necesaria la importación de los productos de las industrias alemanas e italianas, para los que España sería, al propio tiempo, un buen mercado y una buena fuente de materias primas. Esto significaría, exactamente, que quienes disponían de las riquezas españolas serían Italia y Alemania, no obstante las declaraciones de Franco asegurando que no admitiría en España ninguna influencia extranjera.

El problema español interesa a algunas potencias europeas precisamente porque España es un venero de materias primas. «Tenemos necesidad de hierro español», declaró Hitler altivamente.

Esta afirmación es más persuasiva que todas cuantas declaraciones puedan hacerse respecto a los problemas ideológicos que plantea la lucha española.

La ofensiva fasciosa contra Bilbao fue ni más ni menos una batalla por la po-

tesis del hierro, cuyas minas se hallan precisamente en las proximidades de la población.

Con la caída de Bilbao, Alemania se apodera de una fuente de materias primas.

La actividad de Alemania e Italia han coincidido con una nueva reivindicación alemana. Como es sabido, el Reich ha pedido que le sean devueltas algunas colonias, que puedan abastecerle de materias primas para sus industrias, con preferencia la de fabricación de armas.

Asegurar su influencia en España significa la obtención de gran cantidad de materias primas de calidad excelente, sin los inconvenientes de transporte que llevan consigo las grandes distancias.

España es más rica en materias primas que ningún otro país. Posee yacimientos de minerales muy poco frecuentes. Si estudiamos las cifras de la estadística de importación alemana, de los metales principales, antes de 1934, veremos que Alemania podrá satisfacer todas sus necesidades con la producción española. Las cifras son mayores, sin duda, durante los últimos años, merced al intenso armamento de Alemania. Esas cifras demuestran lo que significan para Alemania las minas españolas, sin contar con las razones estratégicas y políticas en el Mediterráneo. No hay duda que los intereses de Alemania e Italia en España son de carácter económico.

Este porvenir, con ser poco halagüeño, no sería fácil. Para afrontarlo no bastaría la resignación del país. Se plantearían problemas de difícil solución, pues si es cierto que Italia y Alemania han invertido sumas fabulosas en la aventura de la guerra al ir en ayuda de Franco, no lo es menos que Inglaterra y Francia emplearon sus capitales en territorio español mucho antes de la guerra, financiando la construcción de puertos, ferrocarriles, etcétera. En la exportación de muchas de las minas españolas interviene capital inglés o francés. Franco no ha tenido en cuenta los derechos de ese capital y ha pagado a Alemania e Italia con el producto de esas minas. En el caso supuesto de su victoria, al restablecerse la paz, Inglaterra y Francia no tolerarían tan escandalosa violación de los derechos de sus súbditos.»

MINISTERIO DE HACIENDA

Contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria

Se recuerda a las personas naturales o jurídicas, que satisfagan o hayan satisfecho cantidades en recompensa de servicios o trabajos personales, la obligación que tienen de retener la contribución de Utilidades y formular las declaraciones juradas correspondientes ante esta Administración de Rentas públicas, durante los quince días siguientes a la terminación de cada trimestre natural (las relativas, por tanto, al segundo trimestre del año en curso, hasta el 15, inclusive, del corriente mes); advirtiéndose que el incumplimiento de este servicio lleva aparejada la imposición de las penalidades señaladas en el artículo 26 de la vigente ley reguladora de la contribución de que se trata, de fecha 22 de septiembre de 1922.

Grupos Sindicales Socialistas

El del Ministerio de Obras Públicas.—Por la presente se convoca a todos los compañeros de este Grupo a una reunión, que se celebrará hoy miércoles, a las seis de la tarde, en Velázquez, 47, para tratar de un asunto de vital importancia. Se ruega la puntual asistencia.

El de Tranviarios de Madrid.—Este Grupo celebrará asamblea extraordinaria hoy miércoles, a las seis de la tarde, en la Asociación.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la más puntual asistencia.

El de Cocineros.—El Grupo Sindical de Cocineros convoca a todos sus afiliados y a los que tengan pedido el ingreso en este Grupo a una reunión, que se celebrará mañana jueves, día 15, a las cuatro de la tarde, en Hortaleza, 102.

Oficialmente suprimido el control internacional en los Pirineos, la frontera sigue cerrada para el Gobierno legítimo de España

PARIS, 13.—El jefe del control internacional en la frontera franco-española, coronel Lunn, ha tomado disposiciones para que los observadores neutrales de dicha frontera estén dispuestos a dejar sus puestos hoy y marchen a varios kilómetros al interior de Francia.—(Fabra.)

En los Círculos políticos se cree que en esta entrevista se tratará del proyecto que el Gobierno de la Gran Bretaña debe someter al Comité de no intervención el viernes próximo para tratar de resolver la crisis planteada hace dos semanas.—(Fabra.)

PAU, 13.—El control internacional en la frontera ha sido suspendido a mediodía de hoy.

El jefe del control de los Bajos Pirineos ha concentrado sus observadores en Bayona y Oloron.

La vigilancia en los Pirineos es ejercida únicamente por las autoridades francesas.—(Fabra.)

LONDRES, 13.—Se duda que el viernes pueda tener terminado su trabajo el Gobierno inglés para llevarlo al Comité de no intervención, porque tiene que contestar a unas consultas hechas por diversos capitales.

No es imposible que se busque un sistema internacional mientras se concreta una vigilancia duradera. El primer sistema sería para asegurar el funcionamiento de cualquier forma del Control, durante la discusión del sistema definitivo.

Eden prosiguió ayer, con los técnicos, el estudio del proyecto de Control para el cumplimiento de la no intervención.—(Fabra.)

FRANCIA MANTIENE EL BLOQUEO Y EL SENTIDO UNILATERAL DE LA NO INTERVENCIÓN

PERPIÑAN, 13.—En virtud de la suspensión de facilidades a los controladores de la frontera franco-española, siguiendo instrucciones del coronel Lunn se han concentrado en Perpiñán todos los controladores de la comarca, en espera de nuevas instrucciones.

La supresión del control es efectiva; pero los compromisos de la no intervención son respetados por Francia, y la vigilancia en la frontera sigue siendo la misma. Lo único que se hace es que los agentes extranjeros no tienen que comprobar ahora que todas las medidas adoptadas para asegurar el control son efectivas.—(Fabra.)

LA PRENSA ITALIANA EJERCE EL DERECHO DEL PATALEO

GINEBRA, 13.—Después de un día de silencio, la prensa italiana ha emprendido una ofensiva desordenada, falta de lógica y sin esperanza de llegar a un resultado práctico.

En los Círculos de la Sociedad de Naciones, la opinión es francamente favorable a la decisión adoptada por el Gobierno francés, y se subraya que Inglaterra parece, al fin, dispuesta a apoyar a Francia en su actitud digna, la única que puede terminar con el chantaje.—(Fabra.)

A PESAR DE TODO, EN BERLIN NO ESTAN CONTENTOS

PARIS, 13.—Comunican de Berlín al «Matin» que la prensa alemana continúa sus violentos ataques a Francia con motivo de la denuncia del control internacional en la frontera franco-española.—(Fabra.)

TARTARIN TRASALPINO

NIZA, 13.—El periódico italiano «Regime Fascista» publica lo siguiente:

«Si la arrogancia francesa quiere romper sus relaciones con las naciones interesadas en el Comité de Londres; si la actitud francesa constituye realmente un desafío, Italia y Alemania no vacilarán en recogerlo.»

COMENTARIOS DE PRENSA

PARIS, 13.—El «Petit Parisien» dice que si la no intervención ha de servir únicamente para encubrir el manejo de las relaciones intervencionistas, se convertirán en un peligro, y habrá que denunciarla.

El «Echo de Paris» pregunta si Alemania e Italia quieren la guerra. Añade que es posible que no se encuentren en condiciones de lanzarse a una aventura belicosa; pero nada más peligroso que este juego.

«L'Humanité» pide que se complete con la suspensión del Control marítimo la medida adoptada por Francia en la frontera hispano-francesa.—(Fabra.)

Agrupación Socialista Madrileña

Se ruega a todos los compañeros afiliados a esta Agrupación que se hallen comprendidos en la quinta del 37 pasen por esta Secretaría (paseo de la Castellana, número 43) el próximo jueves, día 15, de nueve de la mañana a dos de la tarde, para un asunto de interés.

AVIACION SOVIETICA

El «Ant. 25» ha cruzado el polo ártico en dirección a Norteamérica

MOSCU, 13.—El avión «Ant. 25», que dirige el aviador Gromov, en su vuelo Moscú-Polo Norte-América del Norte, da cuenta de que hoy, a las tres horas y dieciséis minutos se aproximaba al Polo Norte, a una altura de 2.700 metros y a una velocidad de 160 kilómetros por hora. La temperatura del aire era de 8 grados bajo cero, encontrándose la tripulación perfectamente bien.—(Fabra.)

chev estableció varios «récorde» del mundo en vuelos con carga en aviones terrestres. Por estos éxitos fue condecorado con la Orden de la Estrella Roja.

El navegante, ingeniero militar de la tercera zona, Sergio Daniline, es uno de los mejores navegantes aéreos de la Unión Soviética, con quince años de experiencia.

En 1932 realizó un vuelo Chorkov-Moscú, a una altura de 7.500 metros, tomando parte después en otros importantísimos vuelos. Por sus éxitos en el terreno de asimilación en la aeronáutica se le condecoró con la Orden de la Estrella Roja.—(Fabra.)

MOSCU, 13.—La estación de radio del avión del nuevo «raid» Moscú-Polo Norte-América ha comunicado a las 17,28 horas del día de ayer hallarse a 74° de latitud y 19° de longitud Este.

El avión se encontraba a esa hora volando sobre Nueva Zembla, en dirección a la Isla Rodolfo.—(Aima.)

LA INTERVENCIÓN FASCISTA

Más y más confesiones de los diarios a servicio de Mussolini

ROMA, 13.—El «Corriere della Sera» publica un artículo sobre la participación de Italia en el conflicto español.

Dice que en julio de 1936, Franco pidió a Italia aviones para trasladar tropas desde Marruecos a Andalucía. Recibió el material a fines de julio, y ello le permitió transportar 4.000 marroquíes el 6 de agosto. Hasta el 20 del mismo mes no se constituyó la primera escuadrilla de caza italiana.

El «Popolo d'Italia» publica varias fotografías de italianos muertos en España, y dice, al pie de una de ellas: «Sergento Zannoni, que marchó a España el 14 de abril.»—(Fabra.)

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

13.—Un avión soviético que efectúa el «raid» Moscú-San Francisco, vía Polo Norte, volaba a las ocho y media de la mañana al sur de la Isla Raihek. Ha atravesado el Polo con un gran temporal de nieve, que le obligó a desviarse algo de su ruta.—(Fabra.)

BUENAS HOJAS DE SERVICIOS

MOSCU, 13.—Migu. Gromov, jefe del avión que inició anteayer el «raid» sin escalas Moscú-Polo Norte-América del Norte, comenzó su vida aeronáutica en 1917, tomando parte en la guerra civil en calidad de piloto, y en 1924 se hizo piloto experimentador.

En el año 1925, Gromov tomó parte en el «raid» Moscú-Pequín; en 1926 y 1929 realizó grandes vuelos en Europa, y en 1934 estableció el «récorde» mundial de distancia en línea curva y en circuito cerrado, no siendo registrado oficialmente. Por el heroísmo de que dio prueba en dicho vuelo, se le concedió el título de «Héroe de la U. R. S. S.» y la condecoración de la Orden de Lenin.

Con anterioridad fue condecorado con la Orden de la Bandera Roja, y dos veces con la de la Estrella Roja. Gromov es un esportman, apasionado cazador, pintor y escultor.

El segundo piloto del avión, comandante Andrés Youmachev, se hizo aviador en 1924, y desde 1926 era piloto experimentador, participando en diversos vuelos, algunos en el extranjero. En 1936, Youma-

Crece en el Canadá el movimiento de solidaridad a favor de España

TORONTO (Canadá), 13.—La Liga Canadiense contra la Guerra y el Fascismo desarrolla desde hace algunos meses una actividad intensa.

Con motivo de la Conferencia del Imperio, que tuvo efecto inmediatamente después de las fiestas de la coronación del rey de Inglaterra, la Liga Canadiense realizó una gran campaña de agitación bajo las siguientes consignas: «Mano libre en caso de guerra.» «Poner término a las fabulosas ganancias de los industriales de armas.» «Contra la supresión de las leyes de sanción del Pacto de la Sociedad de Naciones.»

Miles de telegramas recibió el presidente en el sentido de que en la Conferencia del Imperio apoyara estas demandas.

El eje del movimiento canadiense por la paz lo constituye la formidable labor que se realiza en «Ayuda de la España Republicana». Durante estos últimos tiempos, el conocido escritor francés André Malraux ha pronunciado numerosas conferencias en el país, excitando el interés por la lucha que se desarrolla en España. A partir de la celebración de esos actos, han tenido efecto grandiosos mítines, en los que miles de ciudadanos ex-

presaron su ferviente simpatía por el pueblo español.

Más de 40.000 dólares lleva reunidos el Comité Canadiense para apoyar a España, y actualmente el presidente, A. A. Mc. Leod, visita este país para organizar la evacuación de los niños españoles. El Comité Canadiense se encargará de dar cobijo y manutención a 500 niños de España. Para este fin van reunidos más de 50.000 dólares.

Con motivo del aniversario de la guerra civil española, se organizan en todo Canadá grandes manifestaciones, que tendrán como base el hacer más efectiva la solidaridad con el heroico pueblo y la ayuda para los niños, madres y ancianos de la España leal, víctimas del fascismo internacional.

Para los radio-oyentes

Se informa al público que la emisora de Alcalá de Henares, EAJ 29, comenzará a trabajar, a partir del día 14 del corriente, como emisora del Comisariado General de Guerra.

El horario provisional de esta emisora EAJ 29 será de cinco a seis de la tarde y de nueve a once de la noche.

EXPOSICION DE PARIS

Discurso de Ossorio y Gallardo en la inauguración del pabellón español

PARIS, 13.—Ayer tarde, solemnemente, bajo la presidencia del embajador de España, Ossorio y Gallardo, y del comisario general de la Exposición, se celebró en ésta la inauguración del Pabellón Español.

Asistieron al acto muchísimas personalidades antifascistas, Delegaciones del Comité de Coordinación Nacional de Ayuda a España Republicana, Comité de la Paz y Libertad, embajador de la Unión Soviética, ministro de Negocios de México, Paul Boncour, Augusto Barcia, Victoria Kent, Vaillant Couturier, Ribas Cherif, Amadeo Hurtado y otros muchos.

El comisario general del Pabellón de España en la Exposición Internacional, señor Gaos, dirigió una breve salutación diciendo que España coopera en todos los órdenes en la lucha por una civilización moderna, y declaró que mientras exista sobre la tierra una esperanza liberal el pueblo español no perecerá.

El comisario general de la Exposición agradeció el esfuerzo de la República Española para construir un pabellón en el Certamen en estos momentos.

El embajador, Ossorio y Gallardo, pronunció un interesante discurso, haciendo historia de cómo provocaron la guerra civil los militares traidores, rebelión sufragada por un capitalismo incomprensivo y desatada por pueblos fascistas, que esperan volver a España para acometer después a otros pueblos, Francia entre ellos.

Resaltó la labor que realiza España para el desarrollo de la cultura, cuestión que preocupa al Gobierno tanto como la guerra, y saliendo al paso de los malvados que dicen que hemos vendido el Museo del Prado, manifiesta el orador que nosotros defendemos tenazmente ese y otros tesoros, bombardeados con predilección por los fascistas.

«Sabemos—dijo—que, a la larga, el destino de los pueblos no lo trazan los explosivos, sino los cerebros.»

El embajador proclamó el propósito de España, de la España inmortal, de defender los fueros de la inteligencia con igual tesón que la integridad del territorio nacional.

Apetecemos que Francia nos comprenda, nos haga justicia y nos ame. Ciego estaría quien no advirtiese este vaticinio: «España aplastada, Francia cercada.»

Estamos corriendo un mismo peligro y nos salvaremos los dos pueblos o pereceremos los dos. Rechacen esta última hipótesis. Todos los perseguidos de hoy saldremos unidos el tesoro que la Historia nos confió.»

El numeroso auditorio escuchó con gran entusiasmo el brillante discurso, y al terminar el señor Ossorio le tributó una calurosa ovación, puesto en pie; ovación que se repetió al entonarse «La Marsellesa» y el «Himno de Riego».

Seguidamente, los concurrentes al acto visitaron el Pabellón Español, y por la noche se celebró en la Embajada de España una gran recepción, a la que asistieron, entre otras muchas personalidades, el ministro sin cartera Violette, Paul Boncour y los representantes de los Gobiernos vasco y catalán, Picaeva y Gassol, respectivamente.—(Fabra.)

UN DISCURSO DE LORD CECIL

PARIS, 13.—Después de la inauguración del Pabellón de la Paz, el Comité ejecutivo de la Unión Universal Pro Paz ha celebrado una sesión, con asistencia de los delegados de todas las Asociaciones afiliadas.

Presidió lord Cecil, el cual, en su discurso de apertura, puso de relieve la quebra de la política de no intervención.

Habló del incidente del «Léipzig», de la misma grosera calidad que el incendio del Reichstag y los aviones de Nuremberg, y terminó pidiendo que la cuestión española sea devuelta a la Sociedad de Naciones.

El Comité ejecutivo aprobó por unanimidad una moción en la que deplora la ineficaz agresión contra el pueblo y el Gobierno de España, así como los bombardeos de ciudades abiertas, y pide a las cuarenta y tres organizaciones nacionales y cuarenta internacionales que presionen en sus respectivos países para que el problema sea sometido de nuevo a la Sociedad de Naciones, única capaz de resolverlo.—(Fabra.)

EN ESPAÑA VENDIDA

Cunde por doquiera la hostilidad popular contra los traidores

GIBRALTAR, 13.—Alemania sigue tomando posiciones en el «territorio español» sometido a los fasciosos. Durante la semana última se han verificado trabajos de acotaciones y fortificaciones en Sierra Carbonera, de espaldas a La Línea. Estos trabajos se efectúan bajo la dirección exclusiva de jefes militares alemanes, cuyas actividades en el Campo de Gibraltar crece constantemente.

La guerra adquiere cada vez más un matiz concreto de invasión extranjera. El día 10 llegó a Algeciras un tren con heridos procedentes de los frentes cordobeses. La inmensa mayoría eran moros.

En el campo de Gibraltar no quedan jóvenes. Útiles e inútiles han sido reclutados a viva fuerza por los mandos rebeldes para llevarlos a los frentes. La situación de los soldados españoles es tristísima. Comen mal y no cobran sus haberes. En algunas poblaciones se han visto obligados a pedir limosna por las calles.

En San Roque están muchos de ellos nacidos en las peores condiciones, siendo tratados como bestias por los mandos alemanes.

Los obreros ferroviarios, cualquiera que sea su edad, si es superior a la del servicio en filas, han sido obligados a volver al trabajo, sin la menor consideración.

La población española, humillada por la presencia de elementos extranjeros, que ordenan y disponen como si se hallasen en una colonia, se rebela contra esta vergonzosa situación.

Los elementos oficiales de La Línea adornaron las calles y algunos edificios con banderas bicolors para celebrar la toma de Bilbao por el ejército italo-germano. Durante la noche del 21 al 22 fueron arrancadas casi todas ellas. La luz del nuevo día descubrió la protesta del vecindario contra la nueva vejación.

Se han practicado bastantes detenciones y se temen las sanciones más duras.

FUGITIVOS A NADO

Prefieren morir ahogados antes que someterse a la ignominia

LONDRES, 13.—El «Daily Herald» dice que los rebeldes han prohibido los baños en las playas de Algeciras y La Línea a causa del número creciente de huidos a Gibraltar. Se han encontrado numerosos cadáveres de fugitivos ahogados, muchos de ellos soldados. Los falangistas vigilan la costa.—(Aima.)

CONCURSO

ASOCIACION MUTUAL BENEFICA DE ENTIERRO. --- JARDINES, 17

Esta Asociación proveerá, mediante concurso entre sus asociadas, la plaza vacante de encargada de la limpieza de sus oficinas, siendo la jornada de trabajo durante dos horas diarias por la mañana, y su retribución, con arreglo al contrato de trabajo. Las solicitudes serán dirigidas al secretario (Jardines, 17) antes de las veinte horas del día 19 del actual; y para poder optar a dicha plaza es preciso estar sindicada y no exceder de los cuarenta años.

Las bebidas heladas alteran la digestión y producen trastornos intestinales



pero no por esto se prive usted en estos días de intenso calor, de beber sus buenos refrescos.

En estos días de intenso calor, en que un helado, una bebida fría constituyen una bendición para calmar la sed... ¿cómo privarse de ellas? Sin embargo, muchas personas se alarman ante la proposición: Saben que ocasionan trastornos intestinales que tantas molestias producen.—El Elixir Sáiz de Carlos combate estos trastornos con las primeras dosis, y por ser un medicamento inofensivo, pueden usarlo los niños para corregir las DIARREAS.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

RETAGUARDIA FACCIOSA

Lo que cuentan los soldados italianos evacuados por estar heridos

GIBRALTAR, 13.—En el buque italiano «Franco Fassio», que, procedente de Sevilla, se dirige a Génova, van a bordo noventa y cinco soldados italianos heridos, que luchaban en las fuerzas del ex general Franco. Entre los pasajeros se encuentran numerosos técnicos, subditos del «duce», que han cumplido sus contratos en el ejército fascioso y no han querido renunciarlos.

LA AVENTURA ETIOPE

Después de su aparente victoria, aún puede sufrir Italia un descalabro en Abisinia

ASMARA, 13.—Las fuerzas italianas de ocupación, pese a la actividad que despliegan y a los crueles medios represivos empleados con los indígenas, no logran apaciguar el territorio abisinio. Por otra parte, los obreros que acudieron de Italia para dedicarse a los trabajos agrícolas tropiezan con dificultades de clima y suelo, y los soldados, llegados para una empresa bélica que no les es grata, promueven incidentes, con frecuencia graves.

ACCION SOCIALISTA

CONFERENCIAS DE BARRIADA

Con gran entusiasmo continúan celebrándose las conferencias de barriada correspondientes a la gran semana de acción socialista. En el acto correspondiente al Círculo Socialista del Pacífico intervino en primer lugar Carmen Cueli, que trató especialmente del papel que corresponde en estos momentos a la mujer, destacando la labor que están haciendo las mujeres socialistas gracias a la cultura que han adquirido por su permanencia en las filas del Partido. Al final de su disertación fué muy aplaudida por el público que llenaba el local.

El compañero Carlos Ordóñez disertó sobre el tema de la unidad, haciendo observar que es preciso que el edificio de la unidad sea construido sobre una base robusta y sólida para que sea una unidad impecable y armoniosa entre el proletariado. Su disertación fué interrumpida por frecuentes demostraciones de aprobación y al final fué muy aplaudido.

El compañero Manuel Treviño trató sobre la actuación del Partido Socialista durante la guerra, destacando que no nos ha interesado dar publicidad a lo realizado, puesto que consideramos no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber de socialistas y, por tanto, revolucionarios. Pasa después a tratar el problema del Partido único del proletariado, haciendo manifestaciones de que los socialistas no solamente no están en contra de la unión, sino que, por tenerla consignada en el ideario origen de su existencia, propugnan de siempre porque sea llevada a la práctica a la mayor brevedad. Manifiesta que desamos la unión sobre bases sólidas, y que el Partido Socialista no puede tener miedo alguno a que a pretexto de la unión se realice una absorción, porque el Partido Socialista tiene un plantel de cabezas directrices cual ningún partido, y ello le hace ser la base para conducir la revolución en España a buen puerto. Tanto en el transcurso de su charla como al final fué muy aplaudido.

El compañero Eugenio García, vicesecretario del Círculo Socialista del Pacífico, que presidió, por haber tenido que desplazarse el compañero Alonso, resumió las intervenciones. Hizo constar que el Círculo del Pacífico se encuentra plenamente de acuerdo con la Agrupación de Madrid, a la que felicita por su iniciativa de celebrar la Gran Semana de Acción Socialista, que espera servir para poder demostrar a muchos que el Partido Socialista, aunque con una historia de muchos años, sabe en cada momento estar a la altura de las circunstancias y tiene un perfecto sentido de la responsabilidad que le exige su historia.

AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

Recordamos a nuestros lectores que, prosiguiendo la celebración de la Gran Semana de Acción Socialista, hoy, día 14, a las seis y media de la tarde, en el local del Círculo Socialista del Norte, Francisco Giner, 8, se celebrará la conferencia correspondiente al Círculo Socialista del Oeste, con intervención de los siguientes compañeros: Leo Tosal, Carlos de Sena, Laureano Briones y Angel García Martín, que presidirá.

Mañana, día 15, en el Círculo Socialista del Sur, Valencia, 5, intervendrán los compañeros siguientes: Rosario Acevedo, Pablo Ochoa, Antonio Trigo y Francisco López Rodríguez, que presidirá.

Los obreros del campo en Italia serán siervos del propietario

El fascismo italiano continúa realizando su obra. A la petición de contratos de trabajo hecha por los obreros se ha contestado poniendo en vigor uno para los trabajadores de la Agricultura. Este contrato se asienta en la palabra de orden, tantas veces enunciada por los teóricos fascistas, «desproletarización». Se trata de eso, simplemente. De que se pierda el concepto de proletario; de que éstos no sean tales. Y se empieza con los obreros agrícolas, que deben estar «ligados a la tierra». El contrato de trabajo que se impone a los trabajadores, en favor de la Confederación de Agricultores, se presenta como una solución al azote de la proletarización.

La demagogia fascista trata con él de favorecer a los propietarios; y para ello, por medio de este contrato, impone a los trabajadores condiciones de vida idénticas a las del vasallaje medieval. El contrato, que alaba la prensa fascista, hablando, al ensalzarle, de «participación colectiva», de «pacto fascista», de «afirmación auténtica del régimen», establece que los obreros agrícolas pueden, si el propietario lo desea, convertirse en parte orgánica de la empresa, de la economía doméstica; es decir, que pierden su anterior posición de asalariados, de ninguna manera ligados a la suerte de la Empresa, para quedar encadenados a ella. Tienen el trabajo asegurado, reciben al mes, en plata o especies, un 70 por 100 del salario de un obrero agrícola y participan al final de año en el reparto de ganancias, si éstas existen.

Este sistema presenta grandes ventajas para el propietario, pues supone una mayor utilización de los medios, una más alta producción con un gasto mínimo, co-

ladoras. Lo que dió pie para que los descontentos tomaran por asalto los trenes del ferrocarril Addis Abeba-Djibouti y abandonasen el territorio de Abisinia. En algunas guarniciones, la escasez de alimentos motivó la sublevación de los soldados, que fusilaron a los jefes y oficiales que les mandaban.

Los abisinios, conocedores de estos hechos, que minan la disciplina de sus invasores, iniciaron ataques, que cada día adquieren mayor intensidad. Han cortado por centenares de sitios la carretera que une Adowa con Dessie y Addis Abeba. El dedjaz Auraris, con sus guerreros, ha ocupado el fuerte de Ancolur, donde se ha establecido. La viuda de Abera Kassa ha tomado el mando de todos los indígenas de Galale, y con miles y miles los que acuden a luchar al lado de esta heroica mujer, hija del ras Seyum y nuera del ras Kassa.

Días pasados, otra mujer, Walzaru Dyalnisch, pasó por Haramaya, para dirigirse a Funya Bira, población situada en la carretera que va a Jijiga; pero en lugar de entrar en Borana, continuó su camino seguida de centenares de hombres, internándose en los bosques, dispuestos de cara a luchar por la independencia de su país. Las fuerzas que operan bajo el mando de esta mujer se apoderaron recientemente de numerosos camiones italianos cargados de armas y mercaderías, que sorprendieron en el camino de Mogadishio. Ahora se proponen establecer contacto con los guerreros de Hawiya y Ogaden, que todavía pelean contra las tropas del «duce», y que están cada día más excitados, pues los italianos les han incendiado su iglesia más venerada y antigua: Dahra Libanus.

A este punto, han llegado tres trenes de italianos, que se negaron a permanecer trabajando en Abisinia, a causa de la intranquilidad y descontento creciente de los naturales.

Los somalíes, que eran las tropas de choque del Ejército italiano, como consecuencia de las penalidades que sufren en el Ogaden, todavía insumiso, desertan en crecido número, con fusiles y municiones. El territorio de Wara Hallu, cercano a Dessie, ha sido abandonado por los italianos. Todas cuantas noticias de Abisinia llegan a esta población explican el cúmulo de dificultades que se amontonan al paso de las actividades italianas en la colonización, que es un fracaso, al que contribuirá, sin duda, el espíritu patriótico y bélico de los abisinios, dispuestos otra vez a arrojar a los invasores de su patria.

Socorro Rojo Internacional TRES EXPULSIONES

El Comité ejecutivo nacional del Socorro Rojo Internacional ha tomado la decisión de expulsar de sus filas a tres individuos por realizar actos que están en pugna con las normas de todas las organizaciones antifascistas.

Alfonso Gamboa.—Expulsado por indisciplina y por abandonar cobardemente el trabajo que le había sido encomendado. Este individuo se encuentra actualmente en Castellón.

Bartolomé Benítez.—Expulsado por estafar algunas cantidades y por difamarlo. Este individuo se encuentra ahora en Madrid.

Juan José Ruiz.—Expulsado por derrotrista, indisciplinado y por intentar sorprender la buena fe de algunos Comités del S. R. I. Este individuo estuvo en Guadix y ahora vive en Barcelona.

El Socorro Rojo pone en guardia a todos sus Comités y militantes y a las organizaciones del Frente Popular para que conozcan las actividades y los actos de aventurerismo realizados por tales individuos.

¿Quiere usted verse libre de chinches, cucarachas, moscas y mosquitos? Emplee el insecticida.

EL ANCORAS El mejor desinfectante. CASA RAFAEL, Gravina, 17.—MADRID

NUEVA ESCLAVITUD

Los obreros del campo en Italia serán siervos del propietario

mo asegura el mismo «Lavoro Fascista». Pero el obrero queda reducido a la situación de siervo. Peor aún: de esclavo. Gana diariamente el máximo de cinco liras—el salario mínimo del obrero agrícola es ocho pesetas—, y estas cinco liras las recibe en forma de productos alimenticios. Se habla de ganancias a fin de año, pero no se dice qué parte de estas ganancias han de ser las distribuidas, y, además, el propietario exigirá los intereses del capital invertido—el 6 por 100 como mínimo—, indemnizaciones de dirección, etc., etc.

El obrero agrícola, transformado en vasallo, casi en esclavo, no percibirá ni siquiera el sueldo que hasta ahora percibía, a pesar del espejuelo de la «participación».

El contrato, que se aplica ya en parte de la provincia de Mantona, no podrá englobar, de momento, más que un número limitado de obreros.

Pero es muy característico y va a cohercer con toda exactitud el verdadero sentido de la política social del fascismo.

EXTRAVIOS

En el Sector Norte del Partido Comunista, Santa Engracia, 158, se encuentran dos carteras que contienen: una de ellas dinero y cartilla de abastecimiento, y la otra documentación y fotografías, a disposición de las personas que acrediten ser de su propiedad.

El Estado Mayor de la 68 Brigada Mixta ruega a quien haya encontrado dos carteras con una cantidad en billetes, y que fueron extraviadas el día 10 entre Colmenarejo y Torreblacos, las entregue en el Ayuntamiento de Galapagar, o llamen al teléfono 32426 de Madrid, para ser remitidas a sus destinatarios, militares que luchan por la causa antifascista.

AMENAZAS A INGLATERRA

Cañones «Berta» apuntan hacia el Peñón de Gibraltar

Se tienen nuevas noticias del campo fascista próximo a Gibraltar. Continuamente llegan a la posición inglesa evadidos de aquella zona que dan detalles de la actuación de los fasciosos y de las actividades a que se dedican, ayudados por alemanes e italianos, bajo su dirección, y también, sin ningún género de dudas, a su impulso e influencia.

Ahora se ha sabido, por conducto digno de todo crédito, que en los montes de Alcalá de los Gazules se efectúan con toda celeridad trabajos de fortificación. Los dirigen técnicos alemanes. Se trata de instalar en dichos montes los cañones «Berta», de los que tanto se habló durante la guerra europea.

Por el gran alcance de estos cañones, por el lugar de su emplazamiento, por el cerco artillero que suponen para Gibraltar, la noticia ha inquietado a la población. Se sabe que en los trabajos de basamento, instalación y «camuflaje», toman parte unos sesenta obreros escrupulosamente elegidos por los fasciosos.

En contraste con esta noticia, mejor dicho, confirmándola, se conoce otra que da realidad, forma y cuerpo a la campaña iniciada recientemente por los fascistas contra Inglaterra.

En los pueblos próximos al Peñón, Málaga, Algeciras, La Línea, etc., los fascistas lucen en las solapas de sus americanas unos botoncitos que llevan esta inscripción: «Gibraltar irredento». Las amenazas de las radios de Sevilla y Cádiz, de los periódicos que se publican en Andalucía, de las conversaciones, cuajan en este hecho de franca hostilidad

DEPORTISMO SOVIETICO

El 40 por 100 para los que tengan familia evacuada

Por el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social se nos interesa la publicación de la siguiente nota:

«Para ayudar a las familias obreras de la retaguardia que tienen en su hogar niños y mujeres refugiados, el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social dispuso que todo aquel que percibiera un sueldo o gratificación superior a diez pesetas y tuviese, total o parcialmente, la familia evacuada tendría la obligación de destinar el 40 por 100 de su jornal para ayuda a las familias acogedoras.

Dicha orden está dictada con el fin de hacer más soportable la carga que sobre la población refugiante pesa.

Rogamos, pues, a los compañeros que se encuentran en este caso cumplan, en bien de todos, esta disposición, que tendrá la virtud de lograr una corriente de estrechamiento de los lazos antifascistas.»

¿Quién ha perdido diversos objetos?

En la Tenencia de Alcaldía de Chamberí (plaza de Chamberí, número 4) se encuentran depositados, a disposición de quienes justifiquen ser sus dueños, los objetos siguientes: Bolsa con ropa, gafas, cartera con fotografías, dos carnets militares, un maletín con útiles de aseo y una cartera de piel.

Una Exposición de carteles y dibujos de Alerta

Con motivo del aniversario de la guerra española por la independencia de nuestro suelo, Alerta organiza una Exposición de carteles y dibujos, que comenzará el día 1 del próximo mes de agosto, e invita a todos los artistas de las Artes plásticas que deseen colaborar desinteresadamente en ella, que envíen sus trabajos a San Bernardo, número 20, Comité central de Alerta, Secretaría de Propaganda.

ORDENES EN LA «GACETA»

Se nombra al camarada Trigo Mairal gobernador civil de Madrid

VALENCIA, 13.—La «Gaceta» publica varios decretos admitiendo las dimisiones de los gobernadores civiles de las provincias de Alicante, Córdoba, Toledo, Cuenca y otras.

Otro decreto nombrando los siguientes gobernadores: De Albacete, José Monzón. De Alicante, Nemesio Pozuelo. De Almería, Jesús Bulnes. De Ciudad Libre, Julia Alvarez Resano. De Córdoba, con residencia en Pozoblanco, Vicente Taléns. De Cuenca, Arturo Gómez. De Granada, Ernesto Vega de la Iglesia. De Madrid, Antonio Trigo Mairal. De Murcia, Vicente Sarmiento Ruiz. De Toledo, con residencia en Ocaña, Norberto Pérez Sánchez.

Decreto de Defensa Nacional disponiendo cese en el cargo de jefe de la es-

cuadrilla de destructores el teniente de navío don Vicente Ramírez Togores y nombrando para sustituirle al capitán de corbeta don Federico Monreal.

Orden de Defensa disponiendo que la flotilla de vigilancia y defensa antisubmarina de Cataluña quede constituida por los bous «Ana», «Auela», «Francisca», «Lanza», de la Compañía Arrendataria de Tabacos; primer buque bomba «Llobregat», y el remolcador de la zona del puerto «Monturiol».

Estos buques se consideran incautados por el Estado, al servicio del Ministerio de Defensa y a las órdenes directas del Estado Mayor de Marina.

Orden de Agricultura disponiendo que en todos los Consejos municipales del territorio leal, en el plazo de treinta días, se forme el Censo de ganaderos que exploten ganado trashumante, así como la especie, número y edad de los animales que cada uno posea.—(Febus.)

AVISO UNA COOPERATIVA

Asociación de Artistas Españoles de Variedades

Con el fin de evitar perjuicios graves a nuestros asociados, ponemos en conocimiento de todos ellos que, a partir de la publicación de este aviso, le será retirado el carnet a todo el que preste su cooperación artística en cualquier programa de beneficio o festival que no haya sido organizado o autorizado por esta Asociación.

Por la Junta directiva: El vicepresidente, Rafael Pérez.

Se ha constituido en Tarazona de la Mancha

El día 7 del corriente mes se reunió en junta general la Sociedad de Trabajadores de la Tierra, bajo la presidencia del camarada Córdoba García, con asistencia de los camaradas Antonio Mesa, secretario de Cooperativas de Albacete, y Baltasar Vargas, secretario general de la Federación Provincial de Trabajadores de la Tierra de Albacete; el primero de ellos, en breves y sencillas palabras, expuso a los afiliados que el motivo de la reunión era constituir un... Cooperativa Agrícola de Producción y Consumo.

El camarada Vargas dió lectura a una circular de la Federación Provincial de Trabajadores de la Tierra, en la que se le invita a todos los campesinos a constituirse en cooperativistas.

Seguidamente el camarada Mesa pronunció un elocuente discurso, en el que expuso los beneficios que reporta la cooperación a la clase trabajadora del campo. Al final del discurso dió lectura a los reglamentos por los que se ha de regir dicha entidad.

Después de una larga discusión y quedar aprobados los reglamentos, el presidente invitó a los reunidos a celebrar la elección de cargos de la Comisión gestora, recaeando los nombramientos en los siguientes camaradas:

Presidente, Juan León García Lara; vicepresidente, Luis Tintero Jiménez; secretario, Alfonso Lara García; tesorero-contador, E. Córdoba G. r. c. i. a.; vicesecretario, Gil Martínez Tébar; vocales: Asensio Aroca, Antonio Bueno Pérez, Angel Bueno Picazo y Jaime Gómez Juan.

Inmediatamente quedó constituida la Cooperativa, con sesenta afiliados.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

J. S. U. (Secretaría Estudiantil).—Se convoca a todos los estudiantes pertenecientes a la J. S. U. a una reunión, que se verificará mañana jueves, a las cinco y media de la tarde, en Núñez de Balboa, 62.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, es imprescindible la puntual asistencia.

Comité de Enlace de Artes Gráficas.—Se ruega se pase un representante de los Consejos obreros o Comités de control por nuestra Secretaría, para un asunto de máxima urgencia, hoy miércoles, día 14, de diez de la mañana a una de la tarde o de cuatro a siete de la misma.

Tramoyistas de Madrid (Sección Sub-profesionales).—Se participa a todos los compañeros que tienen a descubierto cotizaciones correspondientes al año 1936 la obligación que tienen de hacer efectivas las mismas durante el presente mes, pues en caso contrario la Directiva se verá obligada a darles de baja.

Las horas para poder efectuar estos pagos son de siete de la tarde a nueve de la noche, todos los días, en nuestro domicilio social, Piamonte, 2, Secretaría número 41.

CARAMELOS LA CHOCOLATERA.—HUERTAS, 20

COMPRARIA

máquina de escribir, buena marca Teléfono 14503.

TEATROS Y CINES

GACETILLAS PROGRESO

Mañana jueves estreno del drama pasional de A. Guzmán Merino «Llama viva», por la compañía que dirige Ana Adamuz.

CARTELES PARA HOY

TEATROS

ALCAZAR (Local refrigerado.) 6:30: Tu gitano; yo, gitana. ASCASO.—Debut compañía vodeviles Laura Pinillos. 6: Torremoch. y Compañía (estreno). BARRAL.—6:30: La casa de Salud. CALDERON.—4 y 6:15: Rámpar, Carmelita Vázquez, Niño Madrid, Bálder, Inesita Peña y su Orquesta Palerme. COMEDIA.—6:15: Tu-ru-rú. CHUE.—6:30: En el pueblo mando yo. ESLAVA.—(Loreto-Chicote.) 6:30: Generosa en los madriles, o Te has colado, Ladislao. ESPAÑOL.—(Local refrigerado.) 6:30: Doña Perfecta. FUENCARRAL.—6:30: La tempestad. GARCIA LORCA.—5 y 7: Variedades. Niña de los Peñes, Lito, Lolita Granados, Pompo y Thydy (quinta semana). 15 atracciones. IDEAL.—6:30: Los granujas y La Dolores. JOAQUIN DICENTA.—6:15: Las pavas. LATINA.—(Local refrigerado.) 6:30: Lo que han las mujeres (de los Quintero). Fin de fiesta por los ases de baile y canto fardo. MARAVILLAS.—6: Los Cardenales. MARTÍN.—6:15: Las ametralladoras. PARDINAS.—6:30: El tirador de palomas y Los Clavetes. PAVON.—6:30: Martinete (gran zambra gitana, con Niño de Cazalla y El Chozas). PROGRESO.—7: Tormenta. ZARZUELA.—Opera española. 6: La Dolores.

CINES

ACTUALIDADES.—(Local refrigerado.) De 11 a 9 (butaca, 1,50): Una hora contigo (por C. Evalier). AVENIDA.—De 5 a 9: Tres lanceros búlgales. BARCELONA.—De 5 a 9: En persona (por Ginger Rogers). BELLA ARTES.—De 5 a 9: Espías en acción. BENAVENTE.—De 5 a 9: Resurrección. BILBAO.—5 y 7: El príncipe encantador. CALATRAVAS.—(Local refrigerado.) De 11 a 9: La no intervención y Luis Candelas (en español). CALLAO.—De 4:30 a 8:30: Programa doble. La chica del coro y Terror de la Sierra. (Buck Jones.) Butaca, 1,50. CAPITOL.—(Local refrigerado.) 4 y 6: El terror de la inquisición (en español).

COMPRARIA

máquina de escribir, buena marca Teléfono 14503.

GACETILLAS PROGRESO

Mañana jueves estreno del drama pasional de A. Guzmán Merino «Llama viva», por la compañía que dirige Ana Adamuz.

CARTELES PARA HOY

ALCAZAR (Local refrigerado.) 6:30: Tu gitano; yo, gitana. ASCASO.—Debut compañía vodeviles Laura Pinillos. 6: Torremoch. y Compañía (estreno). BARRAL.—6:30: La casa de Salud. CALDERON.—4 y 6:15: Rámpar, Carmelita Vázquez, Niño Madrid, Bálder, Inesita Peña y su Orquesta Palerme. COMEDIA.—6:15: Tu-ru-rú. CHUE.—6:30: En el pueblo mando yo. ESLAVA.—(Loreto-Chicote.) 6:30: Generosa en los madriles, o Te has colado, Ladislao. ESPAÑOL.—(Local refrigerado.) 6:30: Doña Perfecta. FUENCARRAL.—6:30: La tempestad. GARCIA LORCA.—5 y 7: Variedades. Niña de los Peñes, Lito, Lolita Granados, Pompo y Thydy (quinta semana). 15 atracciones. IDEAL.—6:30: Los granujas y La Dolores. JOAQUIN DICENTA.—6:15: Las pavas. LATINA.—(Local refrigerado.) 6:30: Lo que han las mujeres (de los Quintero). Fin de fiesta por los ases de baile y canto fardo. MARAVILLAS.—6: Los Cardenales. MARTÍN.—6:15: Las ametralladoras. PARDINAS.—6:30: El tirador de palomas y Los Clavetes. PAVON.—6:30: Martinete (gran zambra gitana, con Niño de Cazalla y El Chozas). PROGRESO.—7: Tormenta. ZARZUELA.—Opera española. 6: La Dolores.

CINES

ACTUALIDADES.—(Local refrigerado.) De 11 a 9 (butaca, 1,50): Una hora contigo (por C. Evalier). AVENIDA.—De 5 a 9: Tres lanceros búlgales. BARCELONA.—De 5 a 9: En persona (por Ginger Rogers). BELLA ARTES.—De 5 a 9: Espías en acción. BENAVENTE.—De 5 a 9: Resurrección. BILBAO.—5 y 7: El príncipe encantador. CALATRAVAS.—(Local refrigerado.) De 11 a 9: La no intervención y Luis Candelas (en español). CALLAO.—De 4:30 a 8:30: Programa doble. La chica del coro y Terror de la Sierra. (Buck Jones.) Butaca, 1,50. CAPITOL.—(Local refrigerado.) 4 y 6: El terror de la inquisición (en español).

COMPRO

muebles, comedor, alcobas, o a m a s metálicas, turcas, TORRIJOS, 15

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes..... 3,50 ptas.
Provincias, trimestre.... 10,50
25 ejemplares, 2,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD:
Pídanse tarifas a la Administración
Apartado de Correos 10.036

AMAGO DE REPLICAS

Donde lo que importa se queda sin decir

Anoche «C N T» intentaba contestar, sin nombrarnos — aunque recogiendo nuestro propio título — al artículo de fondo que publicábamos ayer. Intentaba, decimos, porque la respuesta, en realidad, se queda inédita. A no ser por ese detalle de copiar el título, nos hubiera costado trabajo creer que la réplica iba enredada a nuestro editorial. Por lo demás, nos parece un excelente trabajo literario para no decir nada fingiendo que se dice algo. A la observación concretísima — y acusatoria, no lo negamos — de nuestro editorial respecto al ejercicio de una autoridad abstracta que recusamos, se nos responde diciéndonos que dos y dos son cuatro. Exactamente: dos y dos son cuatro. Pero nada más que cuatro. O lo que, en términos equivalentes, es lo mismo: lo bueno es bueno, y lo malo es malo. Lo inadmisiblemente es que se nos quiera hacer pasar por bueno y hasta admirable lo que es francamente malo y hasta vergonzoso. Contra lo malo y vergonzoso iban dirigidos los párrafos finales de nuestro editorial. ¿Existe lo vergonzoso en esas zonas a que aludíamos? Nosotros afirmamos que sí. Y con nosotros lo afirmarán, si es menester, muchos infelices que sufren sus consecuencias. Si «C N T» quiere negar nuestra afirmación, lo conveniente será que trate de probarnos que estamos en error. La empresa, ya lo sabemos, es difícil. No tanto sin embargo, como la de hilar retórica revolucionaria que demuestra lo contrario de lo que se pretende demostrar. No sentimos ningún afán polémico, y menos de disputa; pero el tema está abierto y no seremos nosotros quienes lo rehusemos. Es más: pensamos tratarlo siempre que lo estimemos conveniente.

Con un párrafo de la pretendida réplica de «C N T» estamos absolutamente de acuerdo. Dice así: «La autoridad política sólo pueden ejercerla hoy, en plena guerra, los combatientes y los productores que en la retaguardia sostienen la economía de España.» Impecable. Merced a esos discernimientos, precisamente, ha llegado al Poder el Gobierno actual. Combatientes y productores: de ellos viene la fuerza y el crédito moral. Pero entendámonos: combatientes de los que combaten, no de los que se guardan las armas; y productores de los que sostienen la economía, no de los que la arruinan. Por Aragón y por Cataluña puede que encuentre algunos de los segundos «C N T»...

SALUDO CORDIAL

El nuevo gobernador civil de Madrid

Un socialista de vieja historia — vieja y buena — y de temple seguro, físico y moral, acaba de ser elegido para regir el Gobierno civil de Madrid. Para los militantes de nuestro Partido, principalmente para los de la provincia de Madrid, Antonio Trigo no necesita presentaciones. Tampoco hemos de ser nosotros quienes la intentemos. No porque nos falten elementos para la biografía, sino porque, puestos a hacerla, precisaríamos consignar unos elogios, de los que somos muy avaros cuando se trata de gente nuestra, y también porque, de todos modos, esperamos que esos elogios habrán de ofrecérselo, mejor que a través de nuestras palabras, a través de sus actos.

Así es de breve nuestro saludo al nuevo gobernador. Lo suficiente para que nuestros lectores sepan que la elección está bien hecha y para que Antonio Trigo advierta, en estas pocas palabras que le dedicamos, el registro de una honda estimación.

POR LA UNIDAD

En la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español se han recibido los siguientes telegramas:

«En reunión conjunta Consejos Obreros ferroviarios de Alicante, Andaluces, la Roda de Andalucía, suburbanos de Málaga y a Málaga Andaluces, afectos U. G. T., integrados 700 militantes, se acordó por unanimidad pedir a la Ejecutiva Partido Socialista y C. C. Partido Comunista aceleren proceso constitución Partido único proletariado, en bien intereses clase obrera. — Las Directivas.»

«Alcalde de Villanueva de Córdoba a C. E. Partido Socialista.

La Conferencia en Pozoblanco acuerda expresarle nuestra más cordial felicitación por los deseos unidad antifascista.»

«Conferencia Provincial de J. S. U. o pide acelerar trabajos Partido único proletariado, y os pone de ejemplo nuestra unidad.»

TRAMPA Y CARTON

El fantasmón fascista caerá en pedruzcos al chocar con el pueblo de España

En el diario «Italia del Popolo», de Buenos Aires, se hace un estudio del poder italiano guerrero, de su verdadera situación de su entraña, de su realidad. En él se dice que el fascismo internacional, apoyado por su diplomacia, cuenta, como factor principal en una próxima guerra, con un desenlace rápido y victorioso. Para ese final inmediato, casi instantáneo, piensa en la sorpresa. Casí entender al enemigo, en un primer momento, y derrotarle. Esta es su visión y su propósito en caso de una guerra. Este es el concepto que tienen.

Pero, examinado detenidamente, se ve que se trata, sencillamente, de una utopía, de un deseo más que de una realidad. Que es un sueño lo puso de manifiesto la campaña de Abisinia, y lo evidencia una vez más, lo afirma así la cronicidad de la lucha en España. Esta guerra desecha ese concepto absurdo que tiene el fascismo.

Se trata, pues, de una lucubración fascista. Italia, en posesión de los más modernos y perfeccionados elementos bélicos, capacitada para desarrollar planes estratégicos y tácticos muy superiores a los del Ejército o Ejército abisinios; sin escrúpulos morales, hasta el extremo de emplear elementos y medios que repugnan a la Humanidad y lesionan el derecho de gentes, se vio precisada a guerrear siete meses en aquel país, sufriendo algunas derrotas, antes de destruir el imperio del negro.

La campaña fué, relativamente, rápida; pero no súbita, no inmediata, no instantánea.

El factor sorpresa no existió, no pudo existir, no se empleó como lo concibe el fascismo, y en las acciones parciales, las ventajas que de él se obtuvieron fueron tan escasas, que si el ex emperador hubiera podido disponer de ayudas exteriores o, por lo menos, de una organización típicamente europea, en sus Ejércitos, la campaña hubiera podido tener un final distinto.

Siete meses de guerra para dominar un Estado africano primitivo, son tanto como siete años de lucha con un Estado como el francés o el inglés.

El caso de España es un más significativo.

Con el Ejército organizado y el refuerzo en los mercenarios, el ex general Franco no pudo aprovechar el elemento sorpresa. Desde el primer momento se encontró inmobilizado y tuvo que limitarse a la guerra de posición. Como en la Gran Guerra, en España la lucha se lleva con lentitud.

Los bombardeos, ya aéreos — a terrestres, ya navales, no consiguen modificar la situación. Por eso, como en el campo fascista no existen los Turenna ni los Napoleones, la conclusión es que ni aviación ni artillería resuelven nada cuando las tropas que se enfrentan están equilibradas y cuando las poblaciones civiles se mantienen serenas e impávidas.

La lucha es igual. Se pueden herir poco a poco los centros vitales del enemigo; pero éste también realiza simultáneamente la misma labor en el campo adversario.

Así se establece una guerra de larga duración, único tipo de guerra posible en los tiempos actuales, como lo demostró la configuración europea.

Es, pues, una fábula eso de que las grandes capitales pueden ser destruidas en un momento. La aviación, para conseguir verdaderamente resultados eficaces, tendría que eliminar la necesidad del asedio terrestre o naval.

Y el ejemplo de España nos demuestra que eso es imposible. El asedio por hambre es imposible, y esta imposibilidad dice que la guerra moderna es todavía una cosa vieja, a pesar de la quinta arma, lo quiera o no el fascismo.

Mussolini ha debido de empezar a comprender esta verdad, a aprender esta lección que se deriva de la guerra de España, cuando se ha ofrecido, por mediación del canciller Ciano, el ramo de olivo a Francia y, claro que también, aunque sea por carambola, a Inglaterra.

Aun ni desde el punto de vista fascista, no se ven las ventajas que se pueden obtener de una guerra europea.

Opónganse las fuerzas de esta manera: Alemania, Italia, Yugoslavia, Austria y satélites menores, por un lado; y Francia, Inglaterra, Rusia y satélites menores, por otro.

Esta simple enunciación es suficiente para comprender que la capacidad de resistencia es indiscutiblemente del segundo grupo.

Bombardeados París y Londres; invadida, si se quiere aceptar así, parte de Francia; hundidos algunos barcos, y hasta tomada Malta, la situación quedaría igual que antes.

Eso sin tener en cuenta que podran ser bombardeadas Roma, Nápoles, Turin, Génova, Milán; que se cerraría el Estrecho de Gibraltar; que se ocuparía Cerdeña y Sicilia; que se aporiaría el Canal de Suez para embotellar al enemigo en el Mediterráneo.

No se olvide que Inglaterra y Francia tienen salidas al Atlántico, y, por lo tanto, pueden prescindir del Mediterráneo.

Como el factor sorpresa no puede existir, como ya se ha demostrado, excluido este factor, una guerra con enemigos tan colosales como Rusia, Francia e Inglaterra sería de gran duración, y tendría para Italia efectos mucho más terribles que para las potencias antes citadas.

Y Alemania, admitiendo en ella una mayor resistencia, se encontraría también en mala situación: cogida entre Rusia y Francia.

No acabamos de ver — sigue diciendo «Italia del Popolo» — cómo podría Italia mantener intactas sus vías de comunicación con ultramar, teniendo enfrente las

Escuadras y las posiciones de Francia y de la Gran Bretaña, excluida rotundamente, como lo ha demostrado el ejemplo de la Gran Guerra y de la lucha en España, la posibilidad de una victoria súbita.

Es posible que todo esto sea consecuencia de nuestra simplista manera de razonar: pero basamos el razonamiento en la indiscutible paridad de la eficiencia militar de las grandes potencias, sin tener en cuenta la historia antigua o reciente, que proclama la superioridad de las potencias democráticas.

En conclusión: una conflagración europea sería una copia, empeorada, de la guerra de 1914 a 1918. Seguramente, en oposición a las previsiones de los fascistas, duraría más que aquella. Pero al final, de nuevo, vencerían Francia e Inglaterra.

Quizá éste haya sido el motivo de que Ciano — sin insistir sobre el reconocimiento, por parte de Francia, del imperio italiano de Abisinia — haya ofrecido, con frases melodramáticas, la amistad de Italia a la democracia gala.

Y es que Italia, encerrada en el Mediterráneo puede perderlo todo, o ganarlo, según la política de Inglaterra y Francia. Hitler, fuera de esa posición, no podrá nunca equilibrar esas dos amistades o enemistades.

Quizá sea tarde cuando se convenza de esto el francófono Mussolini.

EL PARACAIDISMO EN RUSIA

Toda la juventud de la Unión Soviética se ejercita en el uso del paracaídas

MOSCU, 13.—En la Unión Soviética, donde, por primera vez, el salto paracaidista ha dejado de ser una acrobacia para convertirse en un deporte practicado por núcleos, cada vez mayores, de la juventud, hasta los niños de menos de doce años no juegan ya sólo con pequeños paracaídas de seda, sino que tienen también, como se ve en el Parque Infantil de uno de los bulevares de Moscú, una verdadera torre o paracaidismo, desde la que se ejercitan con ardor.

En ninguna parte se trabaja tan seriamente como en la Unión Soviética para hacer el paracaidismo completamente inofensivo. Se ensayan sin cesar nuevos paracaídas y se toman todas las precauciones posibles. Relataremos el hecho siguiente: En un claro día de invierno, y a la altura de 2.500 metros, el aviador Kavanov, que ensayaba un nuevo paracaídas, saltó del avión, y con su seguridad habitual tiró del anillo que abre el pequeño paracaídas estabilizador.

Pero, en vez de abrirse en cúpula, el paracaídas no constituyó más que una masa informe, dándose cuenta Kavanov de que el cierre del paracaídas estaba roto y de que aquél sólo se abría hasta la mitad. A pesar de sus esfuerzos, el paracaídas se enrollaba cada vez más. Kavanov descendía a una velocidad inquietante. No estaba ya más que a 1.500 metros del suelo y sólo le quedaba una pro-

babilidad de salvación: desplegar el paracaídas plegado por plegue. Terminó este trabajo a 50 metros del suelo. La caída estaba evitada; pero, temiendo un aterrizaje demasiado brusco sobre el suelo helado, tiró de las cuerdas para llevar el paracaídas hacia un montón de nieve, en el que se hundió hasta el pecho.

La sangre fría y la seguridad técnica, fruto de un detenido estudio aeronáutico, impidieron la catástrofe.

Los ensayistas de paracaídas del grupo de Ietseiev han sido condecorados muchas veces por su audacia deportiva. El mismo Ietseiev es un verdadero maestro del paracaidismo. Ha batido el «record» mundial de descenso en paracaídas, con apertura retardada, y ha hecho más de 100 descensos de ensayo. Podemos decir lo mismo de los paracaidistas Romanuk, que ha realizado 150 saltos, y Predein, que ha efectuado 60. Kavanov ha hecho un centenar. El ensayista de paracaídas Nesiáiev, de cuarenta y siete años, ha hecho 40 descensos.

Los paracaidistas despliegan también gran actividad en la enseñanza de su deporte. Así, Kavanov ha formado 300 instructores y 500 paracaidistas, y Nesiáiev, más de 800. Romanuk ha realizado una serie de interesantes experiencias, saltando de un avión de gran velocidad y verificando ejercicios de acrobacia.

He aquí un caso ocurrido hace unos días en Extremo Oriente que muestra los resultados de la enseñanza del paracaidismo. Quince paracaidistas saltaban a 800 metros de altura. Pero no se veían en el aire más que catorce paracaídas desplegados. ¿Qué había ocurrido con el 15? El joven comunista Antropov, antiguo obrero del Metro, advirtió de pronto que su paracaídas no se había abierto por completo y que, además, estaba desgarrado. Abrió su segundo paracaídas, que se enrolló en las cuerdas del primero. El instructor observaba a su discípulo con angustia; pero éste no perdía la cabeza. Tiró energicamente de las cuerdas, aflojándose la enseguida, y el aire terminó por bincchar la tela, que se abrió a 150 metros del suelo. Una vez descendido, Antropov inspeccionó tranquilamente su paracaídas, como si nada hubiera pasado.

EJERCITO POPULAR

La capacidad militar al servicio de la República

Desde que estalló la guerra, es ocioso indicarlo, el pueblo español se encontró frente a una serie de dificultades que ha ido remontando con una sorprendente capacidad de adaptación. Quien ahora contemple en el decurso de los meses que llevamos de conflicto cómo ha sido superada esta necesidad que nos imponía la misma motivación del conflicto, habrá de reconocer el milagro de una reacción del instinto de defensa que maravilla a los que, por azares de la lucha, vieron a nuestro suelo en calidad de espectadores. Nadie duda de que de la nada ha surgido un ejército potente y una aviación que no tiene nada que envidiar, en cuanto a pericia, a las que antes de estallar nuestra guerra pasaban por las más diestras. Todo esto ha podido suceder merced a un esfuerzo en que el instinto ha jugado el principal papel. Ni es nueva ni nos sorprende esta característica del pueblo español. En el decurso de los siglos, y gravitando sobre él lastres cuajo peso por sí solo era capaz de derrumbar un pueblo — ahí está de aleccionadora y sangrante nuestra historia —, España se yergue como puede, pero siempre certera, y vence la dificultad. Se salva por genialidad. A esta característica jamás fué insensible el Partido Socialista Español. Lo ha interpretado como pocas organizaciones políticas. Porque no la desconoce, sobre el ascua viva de nuestra convulsión atiende al significado de nuestra improvisación. En el primer término se halla la guerra. Ella ha determinado una serie de problemas que están en el preferente plano de nuestra preocupación: la capacidad efectiva de nuestros combatientes. El Gobierno ha dictado una disposición en la que se exalta el genio militar y revolucionario que nos es indispensable. Hay aptitudes que se han puesto al trasluz de nuestra lucha. No queremos que estas aptitudes se pierdan en el vacío. La disposición gubernamental nos parece justa y estimulante. Hay que dejar paso en las Academias de guerra a todo ese espíritu combativo que nos viene de las trincheras hecho ya eficaz. Ello no impide que hayamos de rechazar a aquellos militares que a su condición de técnicos han demostrado una adhesión franca al régimen. Tal es el caso del teniente coronel Jurado. Otros sirven en la causa antifascista poniendo a contribución suya toda su emoción e inteligencia. De estos militares leales, para los cuales la palabra de honor no contenía una vaciedad indigna, aparte de nuestros respetos, séanos permitida la apelación responsable que contribuye a imprimir mayor rendimiento a una vocación que por refrendo anticipado de lo que suponga en el futuro tiene nada menos que el campo de operaciones. La mitad del curso para un buen militar se halla de antemano aprobada en una práctica reiterada, cuyos resultados agradece la República. Por el contrario, otros, a quienes habíamos asignado merecimientos y capacidades que nos venían respaldados por unas excelentes matriculas académicas, en el momento de darles virtualidad nos han resultado de una deficiencia lamentable. De un Jurado y de una aptitud salida a la superficie del alma popular quisiéramos fundir la materia prima de la cual saliera el ejército que demanda la República, bien estrocho y bien cohesionado. A ello se dirige la disposición gubernamental que comentamos. Interpreta un sentido profundamente revolucionario, al cual no es, repetimos, insensible el Partido Socialista.

Ministros en Madrid

El señor ministro de Trabajo y Asistencia Social ha estado en Madrid durante los días 10 y 11, acompañándole el señor director general de Trabajo y la Secretaría general de O. C. E. A. R.; recibiendo en estos días la visita de distintos funcionarios del departamento y de personas que, enteradas de su estancia en Madrid, consultaron con él problemas relacionados con el departamento que regenta.

El señor Ayguadé aprovechó también su estancia para visitar diversos organismos de Asistencia Social, entre ellos la Delegación Provincial en Madrid de este ramo, la Fundación Santamarca y otros, quedando complacido por su funcionamiento.

Igualmente el señor ministro de Trabajo, con la colaboración de la Secretaría general de O. C. E. A. R., celebró entrevistas con objeto de buscar soluciones a los problemas de la población civil de Madrid que tienen relación con el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social.

Camoradas: Leed INFORMACIONES

ANIVERSARIO

El fracaso inevitable de los invasores de España

Por Guillermo FERRERO

En los principales diarios de Europa ha sido publicado el siguiente artículo del famoso historiador y escritor italiano, que contiene una de las visiones más claras del conflicto provocado en España:

«Hace un año, en una tarde de comienzos de julio, la Sociedad de Naciones reconoció su fracaso en el conflicto etíope, al suprimir las sanciones.

Aquella misma tarde, un amigo italiano, de paso en Ginebra, camino de Italia, me preguntó qué podría él decir de mi parte a los amigos de Italia acerca de dicho acontecimiento. Y he aquí, en resumen, mi respuesta:

«Diga a todos los amigos que lo ocurrido en Ginebra esta tarde es el acontecimiento más grave que se ha producido desde la guerra mundial. Hace una hora, y por primera vez desde hace dos siglos, Europa ha vuelto a caer en el régimen de la fuerza bruta. En las relaciones internacionales han desaparecido los últimos vestigios de un principio de derecho.»

Ahora, entre los Estados europeos no hay más que relaciones de fuerza. Hay que esperar acontecimientos cada día más graves, cuya finalidad será demostrar quién es el más fuerte. ¿Cuál será la suerte de Italia en ese caos de la fuerza que ella ha contribuido tanto a desencadenar? Este es el enigma angustioso del futuro. De todas maneras, dentro de seis meses se empezarán a experimentar las consecuencias de la total destrucción del orden europeo, comenzada en 1914 por la guerra mundial y terminada hoy por la Asamblea de la Sociedad de Naciones.»

En un artículo publicado en la «Dépêche», el 12 de julio, desarrolló la misma idea, algo más suavemente. Era una previsión fácil para un escritor que conoce un poco la verdadera historia del siglo XIX; no era una profecía.

Si yo hubiera sido profeta, habría dicho a mi amigo que el caos de la fuerza desencadenada empezaría, y no dentro de seis meses, sino dentro de quince días. El 19 de julio empezó la guerra española.

«¿Qué es la guerra de España? ¿Una guerra civil? ¿Una guerra entre Estados? Lo uno y lo otro, y es también algo que jamás había conocido la Historia: una guerra clandestina. Italia y Alemania hacen la guerra al Gobierno legítimo de España. Le han hecho un enorme ultraje declarando que no lo reconocían como soberano; han enviado tropas para invadir España y para combatir contra el Ejército español. Pero al mismo tiempo Italia y Alemania se han comprometido con Inglaterra y Francia a no mezclarse en la guerra de España y a no dejar que los demás se mezclen; no pueden, por tanto, declarar a Europa que hacen la guerra a España. Y lo que es aún más extraño: los dos Gobiernos tampoco lo han declarado a sus pueblos. Diariamente caen italianos y alemanes en España; Italia y Alemania no saben todavía oficialmente que existe el estado de guerra. Indirectamente se empieza a decir en Italia.

Tal extravagancia no se había conocido jamás en la Historia. ¿Una guerra clandestina! Es difícil prever las complicaciones que podría provocar este nuevo monstruo dado a luz por el caos de la fuerza en julio de 1936. Por el momento, debemos limitarnos a comprobar la situación creada por un año de guerra clandestina. Es evidente que la guerra de España es para los regímenes fascista y nazis una cuestión de prestigio de vital importancia. La guerra de España ha sucedido violentamente a Italia y Alemania y en ambos países las masas populares son partidarias ardientes del Gobierno español, porque esperan que la derrota de los generales rebeldes será el preludio

de su propia liberación. Si la rebelión fracasa, el régimen fascista de Italia y el régimen nazis de Alemania serán sacudidos fuertemente.

Por esto es por lo que no hay que tener esperanza en que Italia y Alemania desistan de su empeño. Esta esperanza renace periódicamente en Francia e Inglaterra, sólo porque es difícil, para un francés y un inglés, comprender el espíritu que anima a la política de Italia y Alemania. Estos países harán cuanto puedan para que los generales rebeldes ganen la guerra, sin arriesgarse a una guerra general, a la que tienen más miedo aún que Francia e Inglaterra.

Esto es grave; pero lo es aún más que, aunque Italia y Alemania lograsen destruir la potencia militar española, enviando soldados, cañones, aviones y bombas, no lograrían sustituir esta pérdida dando a España un régimen fascista. Esta es la complicación más peligrosa del asunto español.

Nada da tan clara idea de la barbarie en que ha caído Europa como la ingenuidad con la que se cree que, si los generales rebeldes lograsen batir al Ejército republicano, gobernarían en España. ¿Qué idea se hace la «élite» directora del mundo occidental de un Gobierno si cree que se puede, en un país europeo y en 1937, conquistar el Poder con una guerra de trincheras?

Para que un Gobierno verdadero exista son necesarios dos elementos: un principio de legitimidad que sea comprendido y aceptado por los que han de obedecer, y organismos ejecutivos, que hoy están representados por una burocracia que actúa según las fórmulas y tradiciones de una legalidad organizada. Un Gobierno puede también cumplir su cometido, aunque de manera imperfecta, si tiene uno de estos dos elementos. Pero, sin ninguno de los dos, no hay Gobierno posible.

Al final de la guerra civil, aunque los generales rebeldes obtuviesen la victoria, no podrían disponer de ninguna de estos dos elementos. Las fórmulas políticas con las que pretenden justificar su rebelión, calcadas en las fórmulas fascistas o nazis, no contienen ningún principio de legitimidad comprensible para un pueblo civilizado. Sólo hay dos en Europa: la monarquía o la democracia. Lo demás son sólo mistificaciones. Si el fascismo y el nazismo han podido gobernar, a pesar de su absurdo, porque encontraron una legalidad preexistente, una burocracia habituada a actuar en esta legalidad desde antiguo, según ciertos métodos y tradiciones. Han gobernado muy mal; pero lo han hecho sirviéndose de este instrumento, que había sido preparado por Gobiernos formales.

La guerra civil de España ha roto este instrumento; lo que creará grandes dificultades al mismo Gobierno legítimo si gana la guerra. En cuanto a los generales, no gobernarán jamás; sólo podrían, si ganasen, someter a España a un régimen de dominación militar, sirviéndose de fuerzas extranjeras — doscientos o trescientos mil italo-alemanes —. Podrían gobernar a España como los alemanes gobernaron a Bélgica de 1914 a 1918. Después de una guerra civil tan larga y terrible, creo imposible tener sometida a España con un ejército nacional; sería el régimen de la rebelión permanente. Pero tolerarían Francia e Inglaterra una ocupación de España, por tiempo indefinido, por tropas italo-alemanas? He aquí la primera consecuencia del caos de la fuerza desencadenada, que empezó en Europa en julio de 1936: Italia y Alemania han desencadenado una guerra clandestina contra España; si son derrotadas, sufrirán una crisis interior muy grave; si salen victoriosas, harán inevitable una guerra de grandes proporciones para el equilibrio del Mediterráneo y de Europa.»

SANEAMIENTO SOCIAL

Los señoritos vagos van a ser ascendidos al rango de trabajadores

VALENCIA, 13.—El director general de Seguridad ha recibido a los periodistas y les dijo que había salido una expedición de ciento cincuenta desocupados, los cuales van a realizar trabajos útiles de guerra y que estas expediciones se intensificarán en lo por venir. — (Febus.)

COMO SE VIVE EN ALEMANIA

Los alimentos son tan escasos y tan caros que la población no puede adquirirlos

BERNA, 13.—Por un industrial nacional-socialista, incondicional de Hitler, se tienen informes, absolutamente verídicos y exactos, de la forma en que se hace el aprovisionamiento de la población en Alemania occidental, que ha de ser, indudablemente, igual que en otras regiones.

Estos datos prueban terminantemente que el nazismo no es capaz de asegurar el racionamiento de la población en la medida señalada por el mismo.

He aquí una relación de las cantidades que tiene derecho el comerciante para cada uno de sus clientes, y de las que en realidad recibe:

Cada cliente, semanalmente, tiene derecho a un cuarto de manteca. Para 400 clientes ha de recibir el comerciante 50 kilos. Pero no le entregan más que 15, ó, a lo sumo, 17.

Cada cliente ha de recibir semanalmente un huevo, lo que suma 400 huevos para otros tantos clientes; pero no se le entregan al comerciante más que 150 ó 200, como maximum.

Para cada familia, quincenalmente, un cuarto de litro de aceite. Cien familias, 25 litros; pero al comerciante no se le entregan más de 10 ó 15 litros.

Y los precios son tan elevados, tan exagerados, que el 50 por 100 de las familias no pueden permitirse el «dujo» de comprar manteca. Y respecto a los otros alimentos, apenas un 30 por 100 de los clientes puede conseguir todo aquello a que tienen derecho.

Según este comerciante, su clientela se compone, en su mayor parte, de agentes de policía y funcionarios del Estado. Y en los restantes comercios ocurre lo mismo. Apenas existen los clientes obreros; éstos no pueden comprar.

OTRO SAPO FASCISTA

«Le Petit Journal» ha sido comprado por La Rocque

PARIS, 13.—Los periódicos anuncian que el propietario del periódico «Petit Journal», Patenotre, ha vendido este diario al jefe fascista La Rocque por nueve millones de francos. — (Fabra.)